



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Vilma Ester Ortiz nació el 09 de agosto de 1957 en la ciudad de Choele Choel, séptima hija de nueve hermanos, siendo sus padres empleados rurales.

Parte de su infancia se desarrolló en familia y ayudando en las tareas de campo en el Paraje Pichi Mahuida, a 120 kilómetros de Choele Choel.

Desde muy pequeña, se preocupaba por crear melodías con una vieja guitarra y cantaba los temas que sus hermanos le ayudaban a memorizar, canciones que escuchaban de una sencilla radio cuando las pilas funcionaban. A la edad de 10 años ya se presentaba con su guitarra en yerras y señaladas de la zona, sola o con sus hermanos, pues la familia era una verdadera "orquesta" alegre, a pesar de las carencias propias del lugar donde vivían, desolado e inhóspito.

En el año 1968 comienza primer grado en una escuela primaria de Río Colorado y en poco tiempo, por su inteligencia en meses ya estaba cursando tercer grado. Finaliza su nivel primario en la Escuela n° 212.

Nunca dejó de tocar la guitarra, participando activamente en actos escolares y en todas las fiestas que se desarrollaban.

En el año 1972 la llevaron a una estancia para trabajar, con el fin de preparar a un niño en sus tareas. Con sólo 14 años y su trabajo logró recaudar dinero para adquirir libros y útiles y comenzar el nivel secundario, completándolo como Bachiller egresada del Colegio Secundario n° 3 "Dr. Bernardo Houssay" de Río Colorado.

Continuó luego sus estudios terciarios en el Instituto Superior de Formación y Perfeccionamiento Docente de Río Colorado recibéndose en el año 1980.

Se inició como docente en la Escuela n° 25, n° 226 de Lamarque, luego se desempeñó en varios establecimientos educativos de la región y también de la provincia vecina de La Pampa.

Actualmente está jubilada porque padece de aneurisma cerebral múltiple, con pérdida de la visión del ojo derecho.

Su carrera artística no la abandonó en ningún momento a pesar de su salud, continuando con más fuerzas aún.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Asistió a fiestas municipales, zonales, regionales, nacionales y distintos certámenes y también en otras provincias como Chubut, La Pampa y Buenos Aires.

Comenzó luego a grabar su excelente trabajo discográfico con el apoyo de empresas, logrando grabar ocho discos compactos (CD) del volumen número 1 al 8.

La idea es seguir grabando en la ciudad de Viedma dos volúmenes nuevos para sumar a su colección.

Desde hace 14 años que asiste al festival de Jesús María "Córdoba", con un stand de su material discográfico y artesanías regionales de pampeanos y rionegrinos, participando este año en el marco de las "Bodas de Oro".

Por ello:

**Autor:** Jorge Armando Ocampos.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés educativo, cultural y social el trabajo realizado desde sus inicios a la actualidad de la artista e intérprete Vilma Ortiz "maestra rural" de Río Colorado.

**Artículo 2°.-** De forma.